

MURCIA. 22 de Julio 2012. Domingo XVI. Ordinario. nº36

Información digital

de la Diócesis de Cartagena

Cristo ha reconciliado a la humanidad

Cristo ha reconciliado a la humanidad eliminando más acciones las barreras y uniendo a todos en un solo cuerpo, evangelizadoleemos en la segunda lectura de este domingo. Eli-ras. minar barreras y unirnos en un solo pueblo ha sido obra de la gracia, es cosa de Dios, porque si dependiera del hombre el resultado sería muy otro. Pidamos Por esta razón entendemos, desde la fe, lo que nos Señor potenestá pidiendo Dios y nos admiramos de cómo lo ciar la espirihace, en esos momentos de intimidad, cuando Je- tualidad de la sús habla con los discípulos y les muestra la gracia comunión, desbordante de Dios, que sale a nuestro encuen- «dar espacio» tro, y que reclama cada día una permanente con- al versión. En la intimidad, en un clima de oración, en llevando silencio, controlando cada movimiento de la respi- tuamente los discípulos cuando Jesús les invita a descansar, carrera, desconfianza y envidias. les da la oportunidad, para que valoren que toda su vida está envuelta en el proyecto salvador de Dios. La misma invitación se nos ha hecho a todos los cristianos de todos los tiempos: 'Todos los fieles, de cualquier estado o régimen de vida, son llamados a la plenitud de la vida cristiana y a la perfección de la caridad' (Lumen Gentium, 40).

Jesucristo es el Buen Pastor que nos conoce y da la vida por nosotros, es el centro y el modelo de nuestra Vida, es nuestro Salvador y Señor, Él es nuestra paz y nos llama a la unidad. Un cristiano debe tener hecha la opción fundamental por Jesús, sin ningún genero de dudas. Nuestra experiencia cristiana debemos vivirla en fraternidad y en unidad, porque si caemos en los peligrosos individualismos pondremos serios obstáculos a la evangelización de este mundo tan descreído y que necesita testimonios de comunión. Los cristianos necesi-

tamos más que nunca de la COMUNIDAD para afianzarnos más en la fe, para apoyarnos los unos en los otros y crecer en santidad. La unidad de los cristianos es el principal instrumento de evangeliza-

ción, de ella parten las de-

al la



ración sientes cómo se te invita a descubrir al autor carga de los otros (cf. Ga 6,2) y rechazando las de tu existencia; a sentirte seducido... ¡a vivir apa- tentaciones egoístas que continuamente nos asesionadamente! Esto mismo podrían estar viviendo chan y engendran competitividad, ganas de hacer



Toda la información, y mucha más, podrás encontrarla en www.diocesisdecartagena.org

Benedicto XVI: "Toda la historia tiene como centro a Cristo"

Palabras del Santo Padre Benedicto XVI al introducir el Ángelus el domingo 15 de julio

CASTEL GANDOLFO, domingo 15 julio 2012 (ZENIT.org).- A la vuelta de Frascati, donde el do-

mingo se trasladó en visita pastoral, a las 12 horas, Benedicto XVI se asomó al balcón del patio del Palacio Apostólico de Castel Gandolfo y recitó el Ángelus junto a los fieles y a los peregrinos presentes. Ofrecemos las palabras del papa al introducir la oración mariana.

¡Queridos hermanos y hermanas!

En el calendario litúrgico, el 15 de julio es la memoria de san Buenaventura de Bagnoregio, franciscano, doctor de la Iglesia y sucesor de san Francisco de Asís en el gobierno de la Orden de los Frailes Menores. Él escribió la primera biografía oficial de Francisco, y al final de su vida fue también obispo de esta diócesis de Albano. En una de sus cartas, Buenaventura escribe: "Confieso ante Dios que la razón que me hizo amar más la vida del beato Francisco es que es similar al origen y al crecimiento de la Iglesia" (Epistula de tribus quaestionibus, en Opere di San Buenaventura. Introduzione generale, Roma 1990, p. 29). Estas palabras nos dirigen directamente al evangelio de este domingo, que presenta el primer envío en misión de los Doce Apóstoles de parte de Jesús. "Jesús llamó a los Doce --narra san Marcos-- y comenzó a enviarlos de dos en dos... Y les ordenó que nada tomasen para el camino, fuera de un bastón: ni pan, ni alforja, ni dinero en el cinturón: sino calzados con sandalias y que no vistan dos túnicas" (Mc 6,7-9).

Francisco de Asís, después de su conversión, practicó a la letra este Evangelio, convirtiéndose en un fiel testigo de Jesús; y asociado de un modo especial al misterio de la Cruz, fue transformado en un

"otro Cristo", como san Buenaventura lo presenta. Toda la vida de san Buenaventura, así como su teología, tiene como centro de inspiración a Jesucristo. Esta centralidad de Cristo la encontramos en la segunda lectura en la Misa de hoy (Ef.1,3-14), el famoso himno de la Carta de Pablo a los Efesios, que comienza así: "Bendito sea el Dios y Padre de nuestro Señor Jesucristo, que nos ha bendecido con toda clase de bendiciones espirituales, en los cielos, en Cristo". El Apóstol muestra cómo se ha realizado este designio de bendición, en cuatro etapas que comienzan todos con la misma expresión "en Él", refiriéndose a Jesucristo. "En él", el Padre nos ha elegido antes de la fundación del mundo;

"en Él" tenemos la redención por su sangre; "en Él" nos hemos convertido en herederos, predestinados a ser "alabanza de su gloria"; "en Él", cuantos creen en el Evangelio fueron sellados con el Espíritu Santo.

gelio fueron sellados con el Espíritu Santo.

Este himno paulino contiene el punto de vista de la historia que san Buenaventura ha contribuido a difundir en la Iglesia: toda la historia tiene como centro a Cristo, el cual garantiza también novedad y renovación a cada época. En Je-

sús, Dios ha hablado y ha dado todo, y ya que Él es un tesoro inagotable, el Espíritu Santo no deja nunca de revelar y actualizar su misterio. Por lo tanto, la obra de Cristo y de la Iglesia no vuelve hacia atrás nunca, sino que avanza siempre.

Queridos amigos, invoquemos a María Santísima, a quien mañana celebraremos como la Virgen del Monte Carmelo, para que nos ayude, como san Francisco y san Buenaventura, para responder generosamente al llamado del Señor, para proclamar su Evangelio de salvación con la palabra y sobre todo con la vida.

Traducción de original italiano por José Antonio Varela V.

EL EVANGELIO

DEL SANTO EVANGELIO SEGÚN SAN MARCOS 6, 30-34

En aquel tiempo, los apóstoles volvieron a reunirse con Jesús y le contaron todo lo que habían hecho y enseñado. Él les dijo:

— «Venid vosotros solos a un sitio tranquilo a descansar un poco.» Porque eran tantos los que iban y venían que no encontraban tiempo ni para comer.

Se fueron en barca a un sitio tranquilo y apartado. Muchos los vieron marcharse y los reconocieron; entonces de todas las aldeas fueron corriendo por tierra a aquel sitio y se les adelantaron. Al desembarcar, Jesús vio una multitud y le dio lástima de ellos, porque andaban como ovejas sin pastor; y se puso a enseñarles con calma.



"andaban como ovejas sin pastor y se puso a enseñarles con calma"

PRIMERA LECTURA

Libro de Jeremías (23, 1-6)

SALMO RESPONSORIAL

Sal 22, 1-3a. 3b-4. 5. 6 (R/.: 1)

SEGUNDA LECTURA

Carta San Pablo a los Efesios 2, 13-18

EVANGELIO:

San Marcos 6, 30-34

Este descanso que ofrece Jesús es una muestra del reposo sin fin que nos promete a todos los que le seguimos, que no será una especie de "sueño eterno", sino de un festivo descanso sabático en el definitivo "día del Señor"; así dice san Pablo: Y allí estaremos siempre junto al Señor (1 Tes 4, 17).

Pero la realidad se impuso en la forma de aquellas muchedumbres que los habían seguido caminando por la orilla del lago, fatigadas, sin provisiones y ansiosas de escuchar al Maestro. Aquellas gentes inspiraban lástima, porque eran como ovejas sin pastor (Mc 6, 34), habían perdido la confianza en sus jefes y maestros tradicionales y estaban siendo agitados por los que quería llevarlos a la revuelta contra los romanos. Sólo Jesús podía volver a orientar a aquellos despreciados galileos y reunirlos en un solo pueblo con los odiados gentiles y los orgullosos judíos, derribando con su carne el muro que los separaba, el odio (Ef 2, 14; Segunda lectura). (J.Sancho)

Mons. Lorca Planes: "Pedro, eres un instrumento vivo de la prisa de Dios para llevar a cabo la salvación de tus hermanos"



Foto: cortesía de Antonio Almagro Soto. Historiador-Cronista Campo de Murcia

La parroquia de San An- nisterio pastoral, debe Episcopales, el Rector sido encomendado". del Seminario San Fulgencio. D. Sebastián Chico y los formadores, así como numerosos presbíteros.

"Ninguna duda debe atacar a lo que es verdaderamente esencial en esta historia, que el protagonista de la llamada es Dios y que la iniciativa parte de Él"- aseguró Mons. Planes. Lorca

"Eres un instrumento vivo de la prisa de Dios para llevar a cabo la salvación de tus hermanos - expre- http:// só el Sr. Obispo; -un ins- www.diocesisdecartagena.org/ trumento dentro de la es/Inicio/prensa/actualidad/ Iglesia". Así, explicó que "el sacerdote, en su mi- 5788abb47d11

tonio de Padua de Lobo- transparentar el amor a la sillo acogió el sábado la Iglesia en todas las activiordenación sacerdotal de dades, porque las ovejas Pedro García León. Pre- no son las suyas, sino de sidida por el Obispo de la Cristo y el Señor pedirá Diócesis de Cartagena, cuentas del amor que Mons. D. José Manuel haya puesto en esta ta-Lorca Planes, concele- rea, de si ha dado la vida braron varios Vicarios por el rebaño que le ha

> Un día antes de su ordenación. Pedro García daba su testimonio en una entrevista de la Cadena COPE en el programa diocesano "El Espejo de la Iglesia". En esta entrevista, Pedro daba gracias a Dios por el "don del sacerdocio". Según explica, estos seis años de seminario han sido "una continua ayuda de Dios" y "uno se da cuenta de que es Dios quien hace la

Leer reportaje completo:

noticias/noticiasDet.aspx? b1519a48-0fba-4303-9aca-

noticias de NUESTRA |GLESIA

Los seminaristas comienzan la "misión rural" por los pueblos de la Diócesis



El Seminario Dioce- Según ha explicado el sano San Fulgencio ha Rector del Seminario iniciado esta semana San Fulgencio, D. Seevangelizador, en el misión nace como resque los seminaristas puesta a la propuesta una experiencia misio- ción que está haciendo nera en varios pueblos la Iglesia. Se trata de de la Diócesis. "Misión un "acercamiento a la rural", así han denomi- gente, una invitación nado esta actividad, de cara a la Nueva que se realiza por pri- Evangelización"mera vez en la Dióce- presa el Rector. sis, durante la última quincena de julio.

ristas harán su aposto- el pueblo, desde los lado en los pueblos de niños hasta los más Valentín, Aledo y Sin- ancianos. gla.

nuevo proyecto bastián Chico, compartiendo de Nueva Evangeliza-

"Un primer anuncio"añade D. Sebastián Este año, los semina- Chico, dirigido a todo

Mons. Lorca Planes preside en San Pedro del Pinatar la Misa en honor a la Virgen del Carmen

Los fieles de San Pedro del Pinatar y Lo Pagán celebraron el luens 16 de julio la festividad de Ntra. Sra. del Carmen, honrando a la Virgen María durante todo el día. A las ocho de la mañana comenzaba la Santa Misa que presidió el Sr. Obispo, Mons. D. José Manuel Lorca Planes, en la Plaza de la Iglesia de Lo Pagán. La Eucaristía estuvo concelebrada por el Vicario de la Zona, D. José León, el párroco de San Pedro Apóstol manifiesta sobre todo a través de de San Pedro del Pinatar, D. Ma- la fe y su espíritu de servicio, nuel Roberto Burgos, el coadjutor siempre a disposición de la volun-D. Antonio Lax, el Secretario Par- tad del Padre y del Hijo. ticular del Sr. Obispo, D. Maximiliano Caballero y los hijos del pue- Después de la celebración, tuvo Carretero.

Santísima Virgen María, que se difuntos, encomendándolos a la



blo D. Miguel Pérez y D. Mariano lugar una romería a pie hasta Lo Pagán, desde donde partieron en romería marítima con numerosas En su homilía, Mons. Lorca Pla- embarcaciones. En el mar, se nes profundizó en la belleza de la unieron en una oración por los

Reina de los Mares.

Al regresar a tierra, participaron en una Eucaristía en la parroquia de Ntra. Sra. del Carmen, que estuvo presidida por el párroco de Lo Pagán, D. Justo Mercader. En esta iglesia, la Virgen permaneció hasta el anochecer, acogiendo las visitas de los feligreses que acudieron acompañarla en esta fies-

Sobre las doce de la madrugada, partieron en procesión hasta San Pedro del Pinatar. La Co-Patrona del pueblo hacía su entrada en el templo a las dos de la madrugada, según informa el párroco, D. Manuel Roberto Burgos. Un acogedor recibimiento a María, y la Salve que le dedicaron, sellaron este día en honor a la Estrella de los Mares.

VIII Encuentro Nacional de Seminaristas de Bachillerato de Ciudad Real



Esta semana se ha cele- sis españolas. brado el VIII Encuentro Nacional de Seminaris- Además de las visitas tas de Bachillerato en el nario, D. Sebastián Chi- los seminarios. co y a uno de los forma-

dores, D. Francisco José Fernández. Según informan desde la Diócesis de Ciudad Real, este Encuentro ha reunido a unos cincuenta seminaristas y a una docena de formadores de varios Seminarios de las dióce-

para conocer la ciudad, Seminario de Ciudad las actividades previstas Real. En este Encuentro a lo largo de la semana han participado cuatro son un encuentro con seminaristas del Semi- sacerdotes, un retiro, un nario Menor de San Jo- rosario vocacional, una sé de la Diócesis de celebración penitencial, Cartagena y otros cuatro además de la oración y del Curso Introductorio, la Eucaristía diaria, preiunto al Rector del Semi- parada por cada uno de

XII Encuentro Interdiocesano de Catequistas: "La Virgen María en la Catequesis"



Eclesiástica de Granada, nas pastorales.

que tendrá lugar en la Casa de Espiritualidad de Guadix. El tema que se abordará este año es "La Virgen María en la Catequesis: contenidos y pedagogía". A este Encuentro asistirá el Sr. Obispo, Mons. D. José Manuel Lorca Planes, quien el día 23 de septiembre impartirá una conferencia sobre "María, Estrella de la Evangelización y la pedagogía de la fe". Acudirá también el Director del Del 21 al 23 de sep- Secretariado Diocesano tiembre de 2012 se ce- de Catequesis, D. Miguel lebrará el XII Encuentro Ángel Gil, así como va-Interdiocesano de Cate- rios sacerdotes y catequistas de la Provincia quistas de distintas zo-

Cáritas, esperanza para las familias de Lorca

Un año y dos meses después de los terremotos acaecidos en Lorca, Cáritas Diocesana se ha convertido en un faro de esperanza para los lorquinos. Miles de familias españolas y extranjeras continúan beneficiándose de la caridad de las personas que colaboran y de los voluntarios que generosamente dedican parte de su tiempo a ayudar a los más necesitados. En este marco se desarrolla el proyecto Kilicala de Cáritas y el proyecto Mambré, este último específicamente creado para atender a las familias afectadas económicamente como consecuencia de los seísmos.

Visita del Sr. Obispo al Economato Mambré

Mons. Lorca Planes, en una visita realizada la semana pasada a Lorca, estuvo por la tarde el Economato Mambré, donde tanto el Director de Cáritas de Lorca, como un grupo de sus voluntarios, le explicaron cómo estaba funcionando en necesidades de tantos lorguinos.

ciado del Proyecto Kilicala desde los terremotos

El provecto Kilicala nació expresamente para distribuir gratuita- 2011 mente alimentos a las personas que no podían hacer frente a su A su vez, el Economato "Mambré" Si bien Cáritas continúa esforzánsituación económica.

pasado 11 de mayo de 2011, hasta el 9 de julio de 2012, esta Ordel proyecto Kilicala, a 7.134 fahan sido derivadas por el Ayunta-(2.483). De este modo, han com- que los afectados pagarían un alquiler. probado que supone un total de 30% del PVP, y el 70% lo sufra-26.140 personas. Entre ellas, garía el Economato. Gracias a la 21.527 adultos, 3.554 niños de 2 generosidad de instituciones, soa 9 años y 1.059 de 0 a 2 años. bre todo eclesiales (diócesis es-



estos últimos meses dicho pro- Estas cifras quizá no serían tan personas a las que han ayudado: vecto, así como el de atención a elevadas si no fuera por la enco- 3.132 adultos, 38 niños menores las familias en el Kilicala. El Sr. miable labor de los voluntarios (8 de 2 años y 90 niños de 2 a 9 Obispo les manifestó su alegría al cada día) que trabajan con es- años. ver cómo se estaban gestionando fuerzo para colaborar con estas ambos proyectos, aun en medio personas que padecen dificultadel dolor que supone el ver las des económicas. De acuerdo con las estadísticas, desde el 5 de mayo del año pasado hasta el 9 26.140 personas se han benefi- de julio de este año, el total de horas invertidas es de 28.800.

El Economato Mambré atiende a 250 familias desde mayo de La dificultad de Cáritas en

pañolas, congregaciones religio-

sas...), y particulares, este proyecto está siendo de gran ayuda para muchos desde que abrió sus puertas. Hasta hoy, un total de 250 familias han sido atendidas desde este Economato. De ellas. 229 son españolas, 18 ecuatorianas, dos marroquíes y una rumana. Según los datos recogidos desde este Economato, son 3.260 las

El total de gastos del Economato en alimentos hasta la actualidad alcanza la cantidad de 117.269.83 euros. No obstante, la aportación que han realizado las familias durante este período se limita a 38.890 euros.

Lorca

continúa atendiendo a las familias dose por ofrecer la ayuda posible Según los últimos datos obtenidos más afectadas por los seísmos, al mayor número de personas, de Cáritas, desde la catástrofe Este proyecto creado por iniciati- actualmente se encuentra con un ocasionada por los terremotos el va del Obispo de la Diócesis de obstáculo. Las instalaciones, al-Cartagena, Mons. D. José Manuel quiladas, donde se desarrolla el Lorca Planes, sin ánimo de lucro proyecto Kilicala se encuentran ganización ha atendido, a través y gestionado por Cáritas, abrió en condiciones precarias, y esto sus puertas el pasado 11 de dificulta su labor. A pesar de hamilias. 5.372 de estas familias enero y, desde entonces, conti- ber solicitado la colaboración a núan abiertas a la caridad de nu- algunas instituciones, la respuesmiento y 1.762 de ellas, por parte merosas personas. Desde la Dió- ta ha sido negativa, lo cual les de Cáritas. Un 65,20% de las fa- cesis de Cartagena, se creó una llevará a tener que abandonar milias beneficiadas son españolas comisión para la Distribución dichos locales, sin saber dónde (4.651). El porcentaje de familias Equitativa de las Ayudas Solida- poder seguir prestando este serviextranjeras alcanza el 34, 80% rias (DEAS), en la que se acordó cio, por la falta de ayudas para su

> Aun a pesar de la dificultad, esta Organización tratará de seguir ayudando a los lorquinos durante este verano.

AGENDA

JULIO 2012

20

VIERNES

REINAUGURACIÓN Y BENDICIÓN DE LA RESIDENCIA DE ANCIANOS DE SAN DIEGO DE LORCA

Lugar: Residencia de San Diego de Lorca

Hora: 12:30h

JULIO 2012

21

SÁBADO

ORDENACIÓN SACERDOTAL DE JUAN MARÍA MORENO BELDA

Lugar: Parroquia de Ntra. Sra. de la Asunción de Cieza

Hora: 20:00h

JULIO 2012

22

DOMINGO

MISA SOLEMNE EN BENIAJÁN EN HONOR A LA VIRGEN DEL CARMEN

Lugar: Parroquia de San Juan Bautista

Hora: 12:00h

JULIO 2012

23-27

LUNES A VIERNES

ENCUENTRO NACIONAL DE PASTORAL DEL SORDO PARA ABORDAR LA NUEVA EVANGELIZACIÓN

Lugar: Castellón

JULIO 2012

30

LUNES

CLAUSURA DE LA "MISIÓN RURAL" DE LOS SEMINARISTAS DE LA DIÓCESIS

Lugar: Aledo, Valentín y Singla

EVENTOS FUTUROS, PARA IR RECORDANDO

4 AL 12 AGOSTO: Peregrinación Diocesana de jóvenes a Taizé.

4 AL 11 AGOSTO: Campamento Diocesano de verano para adolescentes en Miraflores de la Sierra (Madrid)

6 AL 20 AGOSTO: Encuentro Europeo de jóvenes en Cieza y Los Urrutias.